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Justificativas: Luciano Rodrigues Valin – Cefor - banca de entrevistas PPI 

Pauta 

 

01 – Boas-vindas; 
 
02 – Discussão do Relatório da Autoavaliação Institucional de 2020; 
 
03 – Outros.  

 

Pontos de Discussão 

Aos doze dias do mês de fevereiro de 2021, às dez horas, por meio da WebConferência na 

sala: https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/ifes-linhares-2, reuniram-se os membros das 

comissões setoriais de avaliação, presididos pelo servidor Whelligton Renan da Vitória 

Reis, presidente da CPA e presidente da CSA do Campus Linhares. Whelligton abriu a 

reunião, agradecendo a presença de todos, dando as boas-vindas e falando das dificuldades 

do ano de 2020 e dos novos aprendizados. Ele informou que não houve, até o momento 

nenhuma alteração sobre a data de encaminhamento do relatório para o MEC, ou seja, em 

março de 2021. Também falou do encaminhamento da Moramey, Procuradora Institucional, 

sobre a produção, por parte de um grupo de colegas, de um livro com a temática 

Autoavaliação Institucional. Eles convidaram os membros da CPA nas IES que quisessem 

participar da construção dessa história da autoavaliação institucional nas instituições públicas 

no Brasil. Fica então o convite, sendo a participação livre para cada membro, basta entrar em 

contato com os organizadores da coletânea intitulada: Universidade e o Sistema Nacional de 

Avaliação do Ensino Superior – Desenvolvimento Institucional e Perspectivas à Educação. 

Em seguida, informou a todos a pauta da reunião: 1. Discussão do Relatório da 

Autoavaliação Institucional de 2020. O presidente falou que encaminhou, por e-mail, as 

capas dos relatórios que foram produzidas pela Assessoria de Comunicação Social do 

https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/ifes-linhares-2
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Instituto. Foi acordado que as capas seriam colocadas na sala da CPA no Moodle para que 

todos tenham acesso. Em seguida, o presidente falou do relatório, considerando que todos já 

deviam ter feito o rascunho do relatório, uma vez que este deveria ter sido encaminhado para 

os gestores do campus produzirem o RAPA. Ele falou que são dois relatórios, um é o da 

Avaliação Institucional e o outro é o RAPA. Que deveriam ser postados os dois relatórios. A 

Djalse, membro da CSA do campus de Itapina pediu a palavra e falou que o Sistema não 

permitia postar dois arquivos, então ela postou um único arquivo com os dois relatórios. O 

colega Fernando fez alguns questionamentos sobre o encaminhamento do relatório e do 

RAPA, principalmente com relação aos prazos. Os questionamentos do servidor Fernando 

foram discutidos e esclarecidos. Com relação ao envio dos dois arquivos o colega Célio 

informou que era apenas uma questão de configuração do sistema para esse aceite. Foi 

informado também que o RAPA que inicialmente estava previsto para os Diretores 

encaminhares em primeiro de fevereiro, por solicitação dos diretores, considerando que 

muitos deles estariam de férias, foi prorrogado para quinze de fevereiro. Ficou decidido que 

deveríamos postar o relatório da autoavaliação institucional com o RAPA em um único 

arquivo na sala do moodle até o dia vinte e cinco de fevereiro de 2021. Foi discutida a 

possibilidade de deixar o sistema aberto para envio posterior. O Célio disse que iria 

permanecer a data da entrega, mas não fecharia essa data, podendo ser encaminhado em 

uma data posterior. Foi disponibilizado o endereço eletrônico do moodle: 

https://ava.cefor.ifes.edu.br/course/view.php?id=3285,  chave de acesso CPAReitoria. O 

Fabiano Caliman, lembrou que no campo das observações a página da avaliação ainda não 

está separando as observações em críticas, elogios e sugestões. Também possibilitar que o 

avaliador possa registrar tantas observações quiserem. Whelligton falou que iria verificar com 

o Vito da DTI se ele conseguirá nos atender. Caso ele não consiga nos atender para o envio 

deste relatório 2020, que isso fique registrado para ser inserido nos próximos anos. 2. 

https://ava.cefor.ifes.edu.br/course/view.php?id=3285
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Outros. Na oportunidade o presidente deu as boas vindas aos novatos na CPA. Antônio fez 

alguns questionamentos: Ele disse que durante a reunião no campus dele, sobre a avaliação, 

nos questionários existem questões que são questionados referentes ao domínio do campus 

e outras que não são do campus, mas que são apontadas como críticas e o campus não pode 

resolver, como exemplo, a avaliação docente. Eles indagaram alguns itens aparecer como 

ponto frágil no campus, mas isso não aparece como fragilidade no Instituto. Porque no 

campus específico aparece como fragilidade e isso é institucional, como isso não aparece 

fragilidade no geral. Ele queria entender como que o cálculo é feito, se é média ponderada ou 

média simples. Celio responde que é média ponderada, por cada nível e quantidade de 

participantes nos diversos segmentos. Isso vai acontecer naturalmente, aparecer fragilidade 

para uns ou potencialidade para outros, vai depender dos respondentes, qual a percepção ou 

atenção de quem responde. O mais importante é pensar que o Ifes é uma Instituição única. 

Temos itens que poderão ser tratados e saneados em instâncias diversificadas, uma na 

própria unidade outros em instancias superiores. O representante do Ifes naquela instancia, 

que responde naquele lugar, deverá levar essas fragilidades para as instancias deliberativas 

superiores. Os representantes dessas instâncias deverão levar esses elementos para os 

campi devidos. Como fica isso no RAPA, quando esses elementos precisam apresentar 

soluções, caso não seja no âmbito da gestão fazer isso. Parece que o que é dito como 

fragilidade nos campi, isso não é tratado em outras instancias. São inquietações importantes 

para levarmos isso para nossos dirigentes. As questões institucionais devem ser levadas para 

a alta gestão do Ifes e ser discutida com o Reitor ou na instância correspondente.  Outro 

ponto importante é que nosso processo de Avaliação Institucional possui lacunas. Essas 

lacunas devem ser resolvidas com a gestão superior. Em 2019, foi levado essas 

preocupações para a gestão superior, pois não são questões que são resolvidas pela CPA. 

Mas começamos a discutir e precisamos avançar nessa discussão do acompanhamento das 
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ações da gestão frente aos resultados apontados na Avaliação Institucional. Whelligton fala 

que essas angústias que todos têm devem ser trazidas para a discussão na CPA, pois é 

importante tratarmos dessas angústias para discutirmos e aprendermos juntos. Não temos 

respostas para todos os questionamentos. O Fabiano fala que no RAPA, conseguimos cobrar 

os nossos diretores gerais, mas será que o Reitor faz a leitura desses relatórios? Whelligton 

fala que acredita que ele lê sim, pelo menos é a percepção que temos. Em dois mil e 

dezenove, em conversa com o Pró-Reitor de Desenvolvimento, percebemos o pleno 

conhecimento que ele possuía do resultado da avaliação. Em dois mil e dezoito, eu e a Edília, 

fizemos uma apresentação do relatório pessoalmente ao colégio dos dirigentes e ao Reitor. O 

Célio acrescenta que é preciso darmos relevância para o trabalho executado pela CPA. E 

importante que o trabalho se torne cada vez mais relevante para o Ifes para que possamos 

retroalimentar os esforços em todas as instâncias do Instituto. O Fernando traz alguns pontos 

relevantes: um é sobre as observações, pois não tem um botão para extração dos dados, o 

que dificulta a compilação desses dados. Whelligton falou que fez diálogo com Vito e está em 

entendimento com ele sobre essa questão. Um segundo ponto é sobre o modelo do relatório. 

Essa é uma discussão antiga. Fazer um modelo padrão do relatório, isso facilita a identidade 

institucional. Élcio também sugere a oferta de um modelo único para todos os campi. Uma 

terceira questão foi relacionada ao que é discutido no grupo de WhatsApp utilizado pela CPA. 

Ele afirma que não está no grupo por diversas razoes, e que ele entendeu que o grupo era 

para facilitar a comunicação, mas discutir dúvidas que estavam relacionadas ao que havia 

sido discutido na reunião. Para Fernando parece que isso não está acontecendo, 

principalmente na questão das datas por exemplo. Whelligton reafirma que o grupo são para 

as pequenas informações mesmo. A única discussão que houve foi sobre a prorrogação do 

prazo solicitado pelos diretores gerais, pois tinha uma certa urgência e aí eu fiz a consulta no 

grupo. Peço desculpas por isso. As datas das entregas dos relatórios parciais e do RAPA foi 
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discutida na reunião de dezembro. Não tem sido feito reuniões que demandem discussões no 

grupo do WhatsApp. Uma outra questão que o Fernando questiona é sobre o não envio do 

link pelo e-mail e apenas pelo grupo do WhatsApp, e eles acabaram não participando das 

reuniões de outubro e novembro. Whelligton se desculpa pelos transtornos causados pelo uso 

apenas do WhatsApp, mas isso será corrigido. O Célio da a sugestão da criação do link no 

Google Meet e colocar esse link no moodle na sala da CPA no AVA. Uma outra solução seria 

a criação de uma sala fixa na RNP que eliminaria tais problemas. Ficou sugerido que façamos 

uma experiência com a sala no Meet. O Célio falou que criou a link na sala do moodle. Vamos 

fazer um teste para verificar se vai ser possível fazer a gravação. Nada mais havendo a ser 

tratado, deu-se por encerrada a reunião, da qual para constar, eu Whelligton Renan da Vitória 

Reis, lavrei a presente ata. Linhares-ES, 12 de fevereiro de 2021. 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 

 

 


